

同人誌

同窓会の歴史を深め・

同窓会、学園の



会長 岡田民男

同窓生の皆さん、いかがお過しでしょうか。各位におかれましては、公私に亘りご活躍のことと拝察申し上げます。

今年は三月一日、三百五十名の新入会員を迎え、会員数も三万人を突破致しました。

このように年々同窓生の皆さんの方への増加に似合った会としての方向付けを行うことは当然であります。ですが、同窓会の目的は『会員相互の親睦と母校の発展に寄与する』ということであり、卒業生の皆様が気軽に集える場を持つことと、具体的には母校在校生への、物心両面の支援により、一体的な発展が大切であり、関係役員、会員各位のご尽力により年々発展はしておりますが、

縁あってお世話になつた広島国際学院高校を本年三月退任致しました。



前校長 鶴井淑弘

そして驚いたのは、殆んど
クラスの生徒数が六十名以上で
中には七十名に達するクラスも
あり、木造の古い校舎は教室の
真ん中に柱があり、生徒の顔が
見えにくかつた場面を今でも鮮
明に覚えております。

教室の中に柱

そして高校進学率の上昇、第一次ベビーブームの中で三千人の新しい生徒数を数える大規模校に発展しました。施設の面では、一号館（旧本館）が完成したばかりで体育館もなく全校の朝会はもとより講堂もなし、入学式、卒業式は校舎の中に紅白の幕を張り、実施したのを懐かしく覚えております。

今後も益々力を注いで行かなければならぬと考えております。今後、同窓会会員の皆さんの絶大なるご支援を節にお願い申し上げる次第です。

(昭和三十年電気科卒)

退任にあたつて！

(昭和三十年電気科卒)

多くの方々との
出会いに感謝!!

（昭和三十年電気科卒）

退任にあたつて！

今後も益々力を注いで行かなければならぬと考へております
今後、同窓会会員の皆さんのが絶大なるご支援を節にお願い申し上げる次第です。

印刷／赤坂印刷株式会社
周南市馬神 854-1
TEL 0834-66-0001

長い教師生活を振り返つて見ますと、数々の思い出が甦り感激ひとしおのものがあります。私達の育つた世代は、戦中戦後の厳しさが求められる教育の時代であり、教育環境、教育理念はもとより、物心両面において耐えました。

印刷／赤坂印刷株式会社
周南市馬神 854-1
TEL 0834-66-0001

私が教職で得た財産は「人との出会い」：この一言に尽きます。私は現在があるのも多くの人々に支えられたからだと思つております。

職場で得た財産は：

しかし、忘れてはならないのは「ローマは一日にしてならず」で、ここまでくるのに基盤づくりにひたすら情熱を注いできた先人達、そして多くの良き理解者、協力者があればこそと思つております。

少子化が進み、公立高校の教育改革が進められる中で、本校は個性化、国際化、情報化に応する教育プログラムづくりを進め、現在は普通科、工業科を総合システム科に改編し、生涯指導、進路指導の充実を図っております。

新館（昭和四十一）昭和四十年には二号館（
（兼講堂））、昭和四十八年には三号館（
（旧女子部校舎））が相次いで新設され、同年には温水プールも完成し、施設の充実振りから本校の大発展を見る思いがしました。

充分な教育環境に恵まれていない中でも、先輩教師や多くの方々からご指導を頂き、支えられながら、この頃の多くの生徒とのかかわりや奮闘が、今ある私の教育の原点になつたよう思います。その後、学校の諸施設も充実してきました。

昨年10月中国四川省棒球隊來校で、熱烈歡迎する鶴井校長（左善慶）

また、校長として在任中は、同窓会の役員をはじめ会員の皆様には、本校に對し物心両面にわかつてご支援頂き、紙面をお借りし改めてお礼と感謝を申し上げます。

四月から新しい態勢で教育づくりが始まっていますが、今後とも広島国際学院高校の伝統が連綿として受け継がれ、同窓生から信頼される学校として益々発展することを期待し、念じております。

私自身四十一年間に多くの方々とのめぐり合わせがあり、その折々に支えられて今日があつたと熱い想いが溢れ、感謝の一言であります。先輩教職員にご指導頂き、同僚教職員からも支えられ、生徒からも学びました。そして関係する多くの方々と出会い、支えられました。とりわけ同窓会の皆様にはお会いする機会に恵まれ、総会や各地域で行われるイベントなどで、会員各位のいつも変わらぬ母校への熱い想い、同窓生相互の強い連帯感、そしてパワーフルな生き方に触れる度に、校長として心新たにし、教育づくりに取り組むよう、意欲を喚起されました。

広島国際学院高校

私は昭和四十一年四月に本校に奉職し、以来三十有余年、生徒と関わりながら自分なりの豊かな教職活動ができたことに満足いたしていきます。その間、ここ十年間は学校の管理運営にも携わることになり、過分な重責に日々奮闘していたところでした。さらに今年度から、創立七八年目を迎えるという長い歴史と伝統を持つ本校の第九代校長に就任することはまさに身に余る光栄であると共に、その任の大きさに身の引き締まる思いでございます。

ふり返つてみると、本校が幾多の苦難を乗り越えてここまで繁栄できたのは、歴代の校長先生方の卓越した見識と指導力、勿論のことではあります、が、同窓会の皆様の強力なご支援があつてのことです。このことについて、まずはお礼を申し上げさせて頂きます。さて、少子化が叫ばれ各学校は特色ある校風、選ばれる学校を取り組みが行われています。



校長 長野政義

しかし、少子化という大きなうねりには、大海に漂う小舟のようないなもので、各学校間のランク付けはいつそう明確化されてきています。さらに、景気の悪化が家庭の経済を圧迫し、授業料負担の大きな私学はより厳しい状況に追い込まれてきているのが実情であります。

社会に：

しかし、このような状況の中であって、本校の取り組みは社会に認知され期待される学校になりつつあると確信しています。幸いに本校には、学園、同窓会、PTA、地域関係者等の心強き支援と、目的に向かつて一丸となつて取り組む教職員集団があります。

これは、本校の誇りであり前進するための大好きな力になつてゐるものと思つています。今「人との様々な触れあいから呼び起こされる感動が成長の原点である」との教育指針をより具現化する取り組みを進めています。

「感動する心」「感動を得る努力」を教育方針に掲げ、すべての教育領域において、いかに感動が得られる取り組みができるかを考えています。本校に入学してくる生徒たちが、高校三年間でより多くの感動を得てほしいと念じつつ微力ながら努力していく決意であります。

同窓会のますますのご発展をお祈りいたしますと共に、今後とも今まで以上のご協力・支援をお願い申し上げる次第であります。

A black and white portrait photograph of a middle-aged man with dark hair, wearing a suit jacket, white shirt, and patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

本校教頭に就任して

その後、場所を懇親会場に移して華やかに懇親会が開催されました。岡田会長の挨拶、来賓挨拶のあと、乾杯の音頭でなごやかな雰囲気の中で懇親会が行なわれました。

総会は午後六時から開催され、
会長挨拶に続いて議長選出後、
前年度の活動報告、決算報告、
次年度の活動計画、予算案がそ
れぞれ承認され、総会は終了しま
した。

副会長 奥田幸一
昨年度の同窓会総会並びに懇親会が、平成十六年六月十二日(土)に広島市民球場に隣接したメルパルク広島で開催されました。

会場では来賓支部 クラブ、卒業年度別にテーブルが設けられ、先生を囲みながら又、懐かしい旧友を見つけては握手を交わし再会を喜んでおられました。

より毎年六月の第二土曜日に開催することが決まっており、一年後に、また「会おうや」を合言葉に次回の再会を互いに誓いあいながら、固い握手で懇親会を終わることができました。出席者百三十余名の中には、県外からわざわざご参加下さった方々も多く、盛会であつたことは今後の同窓会の繁栄に繋がるものだと意を強く致しました。終わりに、総会並びに懇親会の準備をして戴いた校内幹事やスタッフの皆様にお礼を申し上げます。

途中校名変更も二度経験しました。クラブ活動では野球部、自転車部等の顧問として生徒達とともに過ごしてきました。ところが、降つて湧いたように、この四月から教頭という大役を拝命することになりました。緊張と不安の中で現在教頭席に座つて、先生たちに支えられながら毎日頑張っています。まもなく創立八十周年を迎える、伝統ある本校を地域の人たちに支持され、応援される学校にするべく、教職員一体となつて努力していくといきたいと思います。協力をよろしくお願いいいたしま

あいながら、固い握手で懇親会を終わることができました。出席者百三十余名の中には、県外からわざわざご参加下さつた方々も多く、盛会であつたことは今後の同窓会の繁栄に繋がるものだと意を強く致しました。終わりに、総会並びに懇親会の準備をして戴いた校内幹事やスタッフの皆様にお礼を申し上げます。



副会長 藤田準二

役就任に當りて



3月1日、第56回卒業証書授与式（卒業式）が行われました。又その前日には我等同窓会に迎える仲間383名の入会式が同じ体育館で行われました。

期待してこの職責をお引き受け
することを決心致しました。
学園創立以来七十八年の伝統
ある我が学園の発展に微力なが
ら寄与できますよう：また会長
をはじめ会員諸兄のお荷物にな
らないよう、同窓会発展の為
全身全靈を捧げる覚悟です。
皆様方のご指導ご鞭撻を賜り
たく伏してお願い申し上げます

年参画し、会の運営にたずさわつてきましたが、この度副会長にご選出頂き身に余る光栄ですが、同時に不安もいっぱいです。諸先輩、会員各位のご支援を期待してこの職責をお引き受けすることを決心致しました。学園創立以来七十八年の伝統ある我が学園の発展に微力ながら寄与できますよう：また会長をはじめ会員諸兄のお荷物にならないように、同窓会発展の為全身全靈を捧げる覚悟です。皆様方のご指導ご鞭撻を賜りたく伏してお願い申し上げます

は、「佐々木克己氏のこの度の受賞並びに、毎年に亘り生活衛生の向上会発展のため尽力された功績が認められたものと、心から敬意を表するものであり、ご本人の栄誉はもとより関係者にとってもこの上ない慶びであります。つきましては同氏の栄誉を深く称え、多年の労苦をねぎらい且つ、更なるご活躍を祈念するものであります」

佐々木氏はその祝辞に対し次のような謝辞を述べました。

この度は、はからずも平成十六年度生活衛生関係功労者とし

昨年十月、会員同窓生であり幹事を務める佐々木克巳氏が、厚生労働大臣表彰を受賞されました。

その受賞祝賀会が去る三月二十日（日）広島リーガロイヤルホテルに於いて約三百人の参列者を迎えた盛大に行われました。出席者には藤田県知事、衆参両院国會議員をはじめ県会議員市会議員、県・市を代表する各界著名人の方々がお祝いに駆けつけました。



佐々木克巳氏

同窓会を取巻く環境の変化により課題も山積し、解決が急がれています昨今、微力ではありますが精一杯努力してまいりますが、皆様方の一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます



役員就任挨拶

副会長 奥田幸二

て、厚生労働大臣表彰を尾辻大臣より授けられ、大臣より心温まる激励の言葉を頂きました。この身に余る栄誉はひとえに各位のご支援、ご指導の賜物と心より深く感謝しております。これからも一層精進を重ね、業界はもとより地域社会のため、微力ながら一生懸命努力する積みです。

この度、副会長に選任いたしました。身に余る光栄と感じるとともに、その責任と使命の重さに身の引き締まる思いであります。これまで、立派に同窓会を発展させてこられた諸先輩の並々ならぬご努力に学び、これを継承し、新たな気持ちで諸問題に取り組まなければならぬと肝に命じて、いろいろとところでございます。

世界 各国 の 精鋭 が 集う 最高 の 舞台 に おいて 、 我が 自転車 日本 代表選手 が 世界 に 挑む 真摯な 姿 と 活躍 ぶり は 、 テレビ や その他 の マスコミ で ご存知だと 思い ま すが 、 自転車 競技 チーム スプリ ント で シルバー (銀) メダル の 獲得 は 感動 を 与えて くれま した これ まで の 厳しい トレーニン グ や 選考会 に 打ち勝ち 、 栄えあ る 日本 代表 の 座 を 勝ち取 り 、 宿 で 当日 最高 の コンディショ ン

それから三宅監督のお手伝いをしながら後輩を指導して世界を飛び回っています。車部で三宅監督のお手伝いをしながら自転車ナショナルチームのメカニック分野で世界を飛び回っています。

私は昭和四十六年に自動車整備科第一期生として卒業しました。担任は中岡先生でした。将来は自動車のメカニックになると勉強?に励んでいたのですが:ところがその自動車ではなく、ガソリンのいらない「転車」に興味を持ち、選手として高校時代はインターハイ、国体と多くの大会に出場しました。卒業後、競輪選手で走るプロ

鬼原
積

皆さん方、私も熱く燃え続けて
いきます。すでに選手達は北京に向けて走
り出している事は言うまでもあ
りません。最後に元気な身体と、感謝を
忘れない心を与えてくれた両親
にこの紙面を借りてお礼を言
いたいと思います。

アテネオリンピックに
強化スタッフとして出場

ですからレース前は気合いの入る時で、選手との信頼関係が最も大事で大きな仕事なのです。それからオリンピックは何と言つての間違ひで一言。

しかし全国大会へは中四国大会代表決定戦に破れ逃したが、今春七十九回目のリーグ戦において三度目の優勝をし、念願の「全日本大学野球選手権大会」に初出場を果した。又、本校卒業生・隱善智也君（平成十五年S卒）が最優秀選手とベントナインに選ばれた。詳細、速報はホームページでご覧下さい。

廣島国際学院大学硬式野球部
全日本大学野球選手権大会初出場

昭和四十二年同大学開学と同時に硬式野球部が発足した。昭和の時代は野球部存続が危ぶまれたときもあつたが、スピーチ推薦試験、強豪高校からの入部者が増え、上位を狙えるチームに変つていった。そして初優勝は電機大学時代の平成八年秋季リーグ戦、西村作田、山口（現オリックス）投手をはじめプロ野球選手を輩出する強豪チームになつた。



アテネ選手村で杉山愛選手と・

